

Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 1733 Ciudad Universitaria, 18 de mayo de 2017.

Inicia en la UAEM el Congreso de Investigación Transdisciplinar en Ciencias Humanas

Con el fin de generar un espacio para que investigadores, docentes y alumnos de distintas disciplinas aborden aspectos de la actividad humana y formen redes de colaboración académica, este día en el Centro Universitario Los Belenes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), inició el Segundo Congreso Internacional de Investigación Transdisciplinar en Ciencias Humanas con el título de *La investigación transdisciplinar ante los desafíos de la sociedad contemporánea*.

Organizado por el Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi), este congreso abordará temas como la pobreza, la desigualdad, la violencia, la salud, el bienestar, el medio ambiente, la sustentabilidad, la ética en la investigación, la educación y la cognición, así como la epistemología de la complejidad y la transdisciplinariedad.

En la presentación de dicho congreso se enfatizó que el tema de la investigación transdisciplinar implica la adopción de una nueva mirada y un paradigma novedoso para la generación del conocimiento científico. "Aunque no es totalmente nuevo, este enfoque ha cobrado emergencia debido al limitado alcance que tienen las visiones reduccionistas o parcializadas de las propias disciplinas en la solución de los grandes problemas de nuestra sociedad".

Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, estuvo a cargo de inaugurar los trabajos de este congreso en el que destacó que la máxima casa de estudios del estado, se ha colocado como referente para otras universidades nacionales e internacionales en el horizonte de la transdisciplina.

Víctor Manuel Patiño Torrealva, director del CITPsi, dijo que el reto principal para los investigadores es rebasar los límites de cada profesión para analizar un mismo objeto de estudio de manera integral, mediante nuevos paradigmas y formas de entender la realidad como una totalidad compleja.

Arturo Juárez García, coordinador del comité científico del congreso, destacó el avance del CITPsi hacia la construcción del conocimiento de manera inter y transdisciplinar por temas u objetos de estudio específicos y ampliarlo a un enfoque internacional y de las ciencias humanas.

Este Segundo Congreso Internacional de Investigación Transdisciplinar en Ciencias Humanas se llevará a cabo del 18 al 20 de mayo, mediante mesas de reflexión y plenarias, en las que participarán investigadores reconocidos a nivel nacional e internacional.

La primera conferencia titulada Educación y cognición: Una interpretación desde el enfoque de la complejidad, estuvo a cargo de Gloria Anisia León Fariñas, investigadora en la Escuela de Educación y Desarrollo Humano de la Universidad La Salle del Bajío en la línea de Educación y Contextos.

Acompañaron la inauguración de este congreso Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de la Investigación de la UAEM y Mario Caballero Luna, director general del Patronato Universitario, así como académicos y estudiantes universitarios.

Por una humanidad culta

